

Culte 7 mai 2023
Baptême Julia Grellier, Moncoutant

Musique : C'est l'histoire de la vie

Accueil : Elie

La Grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ notre Seigneur.

Je vous invite à la prière

Dieu notre Père, parce que tu as eu pitié de ton peuple Israël, et parce que tu l'aimes, tu lui as envoyé les prophètes, puis ton Fils Jésus, ton Messie, pour panser ses plaies et l'appeler à la vie. Parce que tu as pitié de nous et que tu nous aimes, ton Fils a risqué sa vie jusqu'à en mourir. Tout cela ne peut pas être vain. Avec lui, qui a triomphé de la souffrance et de la mort, fais-nous vaincre la peur, marcher vers la liberté, vivre de sa vie et travailler à la liberté de tout homme, de toute femme, de tout enfant. Amen

Cantique : 153 tournez les yeux, 1 et 2

Louange : Lina et Audrey

Nous louons le Seigneur :

Seigneur, nous te louons pour tout ce que tu nous donnes. Tu nous donnes la vie, tu nous donnes la nourriture, tu nous donnes la joie, tu nous donnes le temps.

Seigneur, nous te louons pour tout ce que tu nous demandes. Tu nous demandes d'aimer la vie, tu nous demandes de partager la nourriture, tu nous demandes de donner la joie, tu nous demandes de consacrer du temps aux autres.

Seigneur, nous te louons pour tout ce que tu nous donnes et pour tout ce que tu nous demandes, car alors tu nous montres que nous sommes tes enfants. Tu nous apprends que nous sommes tous frères et sœurs les uns des autres. Tu nous dis que nous sommes nés de ton amour, et pour ton amour ! Amen

Cantique : Roi des Rois 262

Institution du baptême Elie

Voici la volonté de Jésus-Christ pour son Église :

« Toute autorité m'a été donnée dans le ciel et sur la terre. Allez, de toutes les nations faites des disciples. Baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit et apprenez-leur à garder tout ce que je vous ai enseigné. Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »

Accueil Elie

Sarah et Samuel, vous avez demandé que votre fille reçoive le baptême. Avec le parrain et la marraine veuillez vous approcher. L'Église, aujourd'hui, accueille votre désir avec une grande joie. Et voici ce que la Bible nous dit à propos des enfants :

« Des personnes amenaient à Jésus aussi des nourrissons pour qu'il les touche. En voyant cela, les disciples leur firent des reproches. Mais Jésus fit approcher les enfants et dit : 'Laissez les enfants venir à moi ! Ne les en empêchez pas, car le règne de Dieu appartient à ceux qui leur ressemblent. Je vous le déclare, c'est la vérité : celui qui ne reçoit pas le règne de Dieu comme un enfant n'y entrera pas.' »

Confession de foi : Kevin et Éloïse

Nous confessons ensemble notre foi :

Je crois en Dieu qui chante et qui fait chanter la vie. Bonheur, amour et vie sont des chansons venant de lui. Il est un chant de source, tout au fond de nos cœurs pour donner soif de boire l'eau fraîche de la vraie vie.

Je crois que Dieu est Père ; il se dit en chantant. Il fait autour de nous chanter la création. Il invite chacun à faire chanter sa vie, mais nos vies chantent juste, en s'accordant sur lui.

Je crois en Jésus-Christ qui est chanson du Père. Je crois que l'Évangile nous chante son amour. Il fait chanter nos vies, même les plus mouvementées et même nos échecs, la souffrance et la mort.

Je crois en l'Esprit Saint, chant de brise et d'ouragan qui accorde nos vies aux musiques de Dieu. Et je crois en l'Église, chœur aux multiples voix qui chante pour les hommes, le chant de la vraie vie. Amen

Cantique : Louange et gloire à ton nom 271

Instruction :

Votre fille va être baptisée au nom du Père qui lui a donné le souffle de la vie. Elle va être baptisée au nom du Fils, Jésus-Christ, mort et ressuscité pour elle, qui l'appelle à sa suite. Elle va être baptisée au nom du Saint-Esprit qui fera naître en elle la foi, l'espérance et l'amour.

Chaque jour notre baptême nous rappelle que nous dépendons de Dieu seul et qu'ensemble nous vivons de son amour. Nous croyons que cela est vrai pour nos enfants. En effet, « nous aimons Dieu parce qu'Il nous a aimés le premier. »

Baptême :

Dieu nous l'a promis : nous sommes à lui, Il nous connaît chacun par notre nom. Samuel et Sarah, quel prénom avez-vous choisi pour votre fille ?

Julia

Julia, je te baptise au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Pour toi aussi, cette parole est vraie : Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, pour que tout humain qui croit en lui ne périsse pas mais ait la vie éternelle.

Silence

Texte d'engagement de la famille et du parrain et de la marraine

Exhortation et engagement de l'assemblée Elie

J'invite l'assemblée à se lever.

Frères et sœurs, voici Julia, par ce baptême, nous attestons qu'elle est enfant de Dieu. elle est dans la communauté chez elle, vous êtes sa famille spirituelle. Vous lui accorderez, ainsi qu'à sa famille, le soutien de votre prière. Aucune contrainte ne la retiendra dans la communauté chrétienne mais, si elle vient à s'en séparer, vous affirmerez qu'elle peut toujours y retrouver sa place. Vous serez ainsi pour elle des témoins de l'amour de Dieu. Ce sera notre joie qu'elle confesse un jour que Jésus-Christ est le Seigneur. Est-ce bien là ce que vous voulez ? Dites après moi : « Oui, que Dieu nous soit en aide ».

Prière d'action de grâces : Elie

Nous prions :

« Père, nous te disons notre joie et notre reconnaissance pour Julia qui vient de recevoir le signe de ta grâce. Nous te prions pour elle et pour sa famille. Nous te remercions pour notre propre baptême et pour la fidélité de ton amour. Amen. »

Cantique : Seigneur tu cherches tes enfants

Prière d'illumination :

Nous prions :

Seigneur, notre Dieu, qui nous donnes la paix et la joie, par Jésus-Christ, nous te bénissons et nous te louons car tu es proche de nous. Malgré nos tâtonnements et notre endurcissement, donne-nous, au sein de ce monde que tu aimes, de vivre chaque jour l'aujourd'hui de ta présence.

Que ta Parole agisse en nous et ne retourne pas à toi sans effet, sans avoir suscité la justice et la compréhension, la paix et la joie de ton Royaume. Amen.

Lecture des textes bibliques : 1 P 2,1-10

¹Rejetez donc toute forme de méchanceté, toute ruse, ainsi que l'hypocrisie, la jalousie et les calomnies. ²Comme des enfants nouveau-nés, désirez avec ardeur le lait pur de la parole de Dieu, afin qu'en le buvant vous grandissiez jusqu'au salut. ³En effet, « vous avez goûté combien le Seigneur est bon. »

⁴Approchez-vous du Seigneur, la pierre vivante rejetée par les êtres humains, mais choisie et précieuse aux yeux de Dieu. ⁵Laissez-vous bâtir, vous aussi, comme des pierres vivantes, pour construire un temple spirituel. Vous y formerez une communauté de prêtres appartenant à Dieu, vous lui offrirez des sacrifices spirituels, qu'il accueillera avec bienveillance par Jésus Christ. ⁶Car il dit dans l'Écriture : « Voici que je place en Sion une pierre d'angle ; je l'ai choisie, elle est précieuse, et celui qui met sa foi en elle ne sera jamais déçu. » ⁷Cette pierre est d'une grande valeur pour vous, les croyants ; mais pour les incroyants, comme le dit l'Écriture : « La pierre que les bâtisseurs ont rejetée est devenue la pierre d'angle. » ⁸Et ailleurs, il est dit encore : « C'est une pierre qui fait trébucher, un rocher qui fait tomber. » Ces personnes trébuchent parce qu'elles refusent d'obéir à la parole de Dieu, et c'est ce qui devait leur arriver.

⁹Mais vous, vous êtes la lignée choisie, la communauté royale de prêtres, la nation qui appartient à Dieu, le peuple qu'il a fait sien. Il vous a appelés à passer de l'obscurité à son admirable lumière, afin que vous alliez annoncer ses œuvres magnifiques. ¹⁰Autrefois, vous n'étiez pas un peuple, maintenant vous êtes peuple de Dieu ; autrefois, vous étiez privés de bonté, mais maintenant la bonté de Dieu vous a été accordée.

Prédication :

Est ce que vous savez ce qu'est un oxymore ? C'est le fait de lier deux mots, deux idées qui sont contradictoires. Un silence éloquent, cette obscure clarté qui tombe des étoiles... et pourquoi pas même la réalité virtuelle. Et bien je trouve que dans le texte que nous avons entendu, il y a un bel oxymore. Est ce que vous le voyez ?

Les pierres vivantes ! C'est étrange non ? Car une pierre c'est tout sauf vivant ! Alors pourquoi l'auteur écrit ça ? Quel sens cela peut il avoir ?

Pour cela je vous propose de réfléchir ensemble à ce que c'est d'être vivant, puis d'être une pierre. Pour voir si être une pierre vivante cela à du sens.

Commençons par le vivant : qu'est ce qui le caractérise ?

ça grandi : déjà, un être vivant, que ce soit un arbre, une fourmi, un requin ou Julia, ça naît, ça grandi. Cela commence tout petit et cela grandi dans tous les aspects de sa vie. Bien sur, pour ma part je ne grandi plus beaucoup en taille, mais je grandi dans d'autres domaines. J'apprends de nouvelles choses, je suis plus attentif aux autres et je grandi dans ma confiance à Dieu. Je le perçois plus auprès de moi. Être pierre vivante, c'est grandir dans la foi, dans la confiance en Dieu, avoir confiance qu'il est toujours là avec nous.

Ça évolue : Le vivant ça change, un arbre n'est pas le même que l'année d'avant, il a des branches en plus ou en moins. Nous même nous évoluons, nous apprenons, nous changeons. Par exemple, avant je n'aimais pas les endives et maintenant j'adore ça. Et je trouve ça important à se le rappeler. Quelque soit les domaines de la vie, nous évoluons, nous changeons d'avis, nous découvrons de nouvelles choses. Et bien être pierre vivante c'est évoluer dans notre relation aux autres, à nous même et à Dieu.

Le vivant ça bouge : ce n'est pas pour rien que quand on voit quelqu'un qui bouge beaucoup on dise : il est plein de vie ! Et pour moi ça nous dit que le vivant est dynamisme, il est engagement. Être pierre vivante c'est vivre pleinement, dans ce dynamisme, dans ce débordement de vie.

La vie cela se répand : c'est une des caractéristiques les plus importantes, c'est que la vie se reproduit. Que ce soit par une graine qui grandit, par un bébé qui naît, par un œuf qui se casse. Et je trouve cela fou, cette faculté que quelque chose d'**autre** naisse. La vie se propage, se répand, elle trouve toujours un chemin. Et être pierre vivante c'est répandre autour de nous l'amour de Dieu, c'est témoigner de sa présence, de son soutien. Car le texte le dit bien, c'est Jésus lui-même **la** pierre vivante.

Intéressons nous maintenant aux pierres :

Les pierres, comme le vivant du reste, sont toutes différentes, on ne peut pas trouver deux pierres identiques. Être une pierre vivante c'est assumer d'être différent des autres. Ce n'est pas toujours facile, mais pourtant, Dieu nous choisit avec nos différences.

Les pierres c'est solide, on peut s'appuyer dessus, on peut avoir confiance dans une pierre. Quand vous voyez un chiron dans un champ, vous savez que si vous repassez demain, il y sera encore. Et bien être pierre vivante, c'est entendre que Dieu veut s'appuyer sur nous et qu'il nous fait confiance.

Les pierres ça sert à construire : on fait plein de chose en pierre, c'est vrai que maintenant on construit plus en parpaing ou en brique, mais l'idée reste la même. À la différence, que quand vous construisez un mur en pierres, non taillées, vous êtes obligés de choisir les pierres, de voir laquelle va bien avec laquelle ? Vous ne pouvez pas mettre les grosses au dessus, sinon cela risque de tout casser. Oui il faut choisir les pierres. Et être pierre vivante, c'est avoir conscience que Dieu nous a choisis pour construire son Église, pas le bâtiment, mais l'Église invisible, cette humanité partageant sa joie, sa foi, son amour là où elle est.

Dans le texte, la pierre c'est aussi ce qui fait trébucher, tomber. C'est étrange, être pierre vivante cela voudrait dire que l'on peut faire des croche-pattes aux autres ? Et bien oui je crois, mais non pour rire d'eux, leur faire mal, mais pour partager une autre compréhension du monde. Je m'explique. Dans le texte on nous dit que Jésus est LA pierre vivante, et qu'il a été rejeté par les humains mais choisi par Dieu. Et il a été rejeté car il voulait changer le

monde. Il proposait un monde d'amour, de respect, d'humanité. Alors oui, il n'était pas d'accord avec les autres, et ses idées faisaient « tomber ». Et je crois qu'être pierre vivante c'est reprendre ces idées de Jésus, ces idées d'amour, de respect, de solidarité, de justice, de souci des plus petits même si cela fait tomber. Car après on peut se relever et devenir à son tour pierre vivante.

Pour conclure, j'avais prévu de faire le lien entre ce texte et le baptême de Julia, en lisant un bout du livre ; le pasteur d'Hermas. Mais c'est un peu long alors je vais vous résumer. Dans ce livre, on nous parle d'un l'Église comme d'une tour construite avec des pierres, certaines viennent de la terre et d'autre du fond de l'eau. Et ces pierres là, elles construisent parfaitement la tour, elles s'emboîtent sans problème. Vous avez compris, ces pierres, c'est tous et toutes les baptisées, qui construisent l'Église. C'est toutes les pierres vivantes. C'est nous tous et toutes, c'est moi, c'est Juila... Oui Dieu nous appelle ce matin à nous souvenir de notre baptême et à être des pierres vivantes. Amen

[Silence+ cantique : Avec toi Seigneur 1,2, 5,6 222](#)

Annonces + Offrande : Elie

- Hier après midi intergénérationnel
- mardi 15h partage biblique, évangile selon Marc
- samedi 13 mai 9h30 rangement du temple
- dimanche 14 mai, culte aux magnolias 10h30
- je serais absent le we de l'ascension car invité au synode national

Prière d'intercession + NP :

Nous prions Dieu,

Seigneur, nous ne savons pas te prier comme il faut : viens toi-même dans nos cœurs intercéder par ton Esprit !

Pour nos familles et nos amis ; pour tous ceux qui souffrent, les malades et les mourants, les infirmes et les vieillards, les pauvres et les isolés, les torturés et les exilés, nous te prions, Seigneur.

Pour tous ceux qui luttent, qui cherchent, qui désespèrent ; pour ceux qui sont abattus par l'épreuve ou dont la foi chancelle ; pour ceux qui passent par la tentation ; pour ceux qui t'oublient dans la prospérité ou dans la joie, nous te prions, Seigneur.

Pour notre cité et notre peuple, pour ceux qui nous gouvernent, pour nos villes et nos campagnes, pour tous les peuples de la terre et pour la paix du monde, nous te prions, Seigneur.

Pour notre paroisse, pour ceux qui exercent un ministère parmi nous. Pour l'Église universelle, pour sa fidélité et pour sa vie dans ton Royaume, pour l'unité de ton corps sur la terre, nous te prions, Seigneur.

Et ensemble nous qui sommes tous tes enfants nous te disons : Notre Père ...

Cantique : Evenou shalom

Envoi et bénédiction :

Le Seigneur nous accompagne, il nous donne en abondance son amour et sa paix. Amen

Musique : Oh happy day